

**Stadt Bergisch Gladbach
Der Bürgermeister**

Federführender Fachbereich Jugend und Soziales	Drucksachen-Nr. 575/2007				
<table border="1"> <tr> <td><input checked="" type="checkbox"/></td> <td>Öffentlich</td> </tr> <tr> <td><input type="checkbox"/></td> <td>Nicht öffentlich</td> </tr> </table>		<input checked="" type="checkbox"/>	Öffentlich	<input type="checkbox"/>	Nicht öffentlich
<input checked="" type="checkbox"/>	Öffentlich				
<input type="checkbox"/>	Nicht öffentlich				
Mitteilungsvorlage					
für die Sitzung des ▼	Sitzungsdatum				
Sozialausschuss	14.11.2007				

Tagesordnungspunkt

Jahresbericht der Internationalen Begegnungsstätte

Inhalt der Mitteilung:

@->

Die Internationale Begegnungsstätte wird von der Stadt durch einen jährlichen Zuschuss an den Caritasverband unterstützt, mit dem das positive Miteinander ausländischer und deutscher Einwohnerinnen und Einwohner, also deren Integration in unsere Gesellschaft, gefördert wird. Der Zuschuss wird entsprechend dem Beschluss des Hauptausschusses vom 26.8.1994 verwandt.

Gefördert werden eine italienisch/spanische Seniorengruppe, die Arbeit mit Mädchen und Frauen, Sprachförderung, Religiöse Veranstaltungen, Kulturveranstaltungen, Int. Runder Tisch, Internetcafé für Kinder und Jugendliche, Folklore und Musik, Spiel- und Lerngruppe für 47 Kinder aus 10 Ländern mit täglicher Hausaufgabenhilfe für alle Schulformen.

Die Angebotsschwerpunkte in der Internationalen Begegnungsstätte verändern sich entsprechend der aktuellen politischen und gesellschaftlichen Situation. Nach wie vor bietet sie den ausländischen Kulturvereinen sowohl die Möglichkeit Räumlichkeiten zu nutzen, aber auch Beratung und Begleitung der Vereine durch die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Fachdienstes für Integration und Migration bei der Planung und Durchführung von Veranstaltungen. Dabei ist ein Ziel, besonders in die nationalitätenspezifischen Gruppen die interkulturellen Aspekte einzubringen. Den hohen Stellenwert der deutschen Sprache für die Integration, verbunden mit der beruflichen Qualifizierung und die soziale Gruppenarbeit mit spezifischen Gruppen, wie Frauen, Senioren und Familien stellen weitere Schwerpunkte in 2006 dar.

Für die Integrationsarbeit in der Stadt Bergisch Gladbach stellt die Internationale Begegnungsstätte einen wichtigen Baustein dar. Näheres ist dem beigefügten Bericht des Caritasverbandes für den Rheinisch-Bergischen Kreis zu entnehmen.

<-@

Finanzielle Auswirkungen:		Ja
1. Gesamtkosten der Maßnahme:		28.280,00 €
2. Jährliche Folgekosten:		28.280,00 €
3. Finanzierung:		
- Eigenanteil:		0,00 €
- objektbezogene Einnahmen:		0,00 €
4. Veranschlagung der Haushaltsmittel:		Verwaltungshaushalt 2007
5. Haushaltsstelle: 1.470.718.25 - Zuschüsse Ausländerbetreuung		